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Aos doze dias do mês de janeiro do ano dois mil e nove, às dezenove horas, em sua 
Sede situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a Câmara Municipal de 
Barão do Triunfo reuniu-se SESSÃO ORDINÁRIA, sob a presidência do Vereador Ivan 
Carlos Tejada Pacheco. Demais vereadores presentes: Abílio Silva de Souza, Álvaro 
Duarte da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos 
Santos, Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira dos 
Santos. Havendo “quorum”, o Presidente Ivan declarou aberta a sessão, determinado que 
fosse procedida a leitura da ATA ANTERIOR Nº 002/09, que foi aprovada por 
unanimidade. Após passou-se a leitura das correspondências: RECEBIDAS – DO 
PREFEITO: Of. PGM.nº 02,03,04,05, 06 e 07/09 enviando projeto de lei nº 02, 03, 04, 05, 
0 6 e 07/09, respectivamente, em regime normal; Of. s/nº da Coordenadora da Secretaria 
da Saúde, explicando que a Secretaria, caso seja aprovado a redução de horário,  
pretende fazer dois turnos de trabalho seis horas, oportunidade em que a referida 
Secretaria ficará aberta durante todo o dia. EXPEDIDAS – AO PREFEITO: Of. nº 001/09 
enviando proposições da sessão passada. Na seqüência, foram lidas as proposições e 
projetos encaminhados à Mesa, que serão apreciados na ordem do dia. No período do 
GRANDE EXPEDIENTE, VEREADOR ALVARO (PT) usou a tribuna, saudando o 
Presidente, os demais vereadores e as pessoas presentes, frisando a importância de a 
comunidade assistir os trabalhos dos vereadores, sendo uma honra para a Câmara. 
Inicialmente agradeceu o pessoal da Associação Esportiva Galera, que estiveram em 
reunião domingo, das três às seis horas da noite, no Sport Clube Duarte Renascer, Passo 
do Velhaco, Serra do Herval, onde é a sede da Associação. Comentou que ali foi decidido 
que irão novamente realizar o Campeonato Regional de Futebol da Serra do Herval, 
solicitando o apoio e convidando os vereadores e vereadora para participarem deste 
evento, e para que apóiem esta entidade que está organizando pela terceira vez este 
campeonato. Quando começaram, colocaram vinte equipes masculinas e três equipes 
femininas, que na última aumentou para sete, frisando que participam equipes daqui e de 
fora do município. Leu o convite do Campeonato. Ressaltou que eles têm um grande 
trabalho junto ao esporte, batalharam muito para a realização deste campeonato, tiveram 
ajuda de várias pessoas do Município, procuraram e foram ajudados. Novamente estão 
solicitando ajuda, pois é uma atividade importante, onde as pessoas jogam, se divertem, 
se reúnem com a família, crianças, jovens, idosos, em prol do esporte. Relatou que 
muitas pessoas pediram que esse campeonato tornasse acontecer e ele está empenhado 
nisso, várias reuniões deverão acontecer para organização do campeonato e as decisões 
ali tomadas deverão ser cumpridas para que esse evento continue acontecendo por 
muitos anos, já que o esporte é saúde. Sabe disso por experiência própria, pois enfrentou 
muitos problemas próprios participando de eventos esportivos, futebol, capoeira, full 
contat, por isso está aqui para trabalhar nesse sentido. VEREADOR JORGE (DEM) usou 
a tribuna, saudando o Presidente, os demais vereadores e as pessoas presentes. 
Comentou sobre o projeto de redução de horário, que causou grande polêmica no 
município, comentando que conversaram muito sobre o assunto, ele tem a sua posição 
em particular nessa questão, espera que nua opinião não seja mal interpretada, pois 
muitas pessoas lhe procuraram, tanto servidores como a própria comunidade. Pelo que 
ele entendeu hoje a Câmara recebeu ofício da Saúde comunicando que esta Secretaria 
também encerrará o expediente às quatorze horas. Solicitou que alguns mal entendidos 
deles sejam compreendidos. Fica contente por estarmos com grande público assistindo 
essa sessão, para que fiquem cientes do trabalho dos Vereadores, solicitando que o 
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Prefeito também se faça presente nas reuniões, assim como o Secretário de 
Administração está sempre acompanhando, frisando que ele considera muito importante 
conversarem antes das sessões, mas com horário certo para que o povo não fique tanto 
tempo esperando pelo início da sessão, pedindo desculpas pelo atraso de hoje. 
VEREADOR OSMAR (PTB) usou a tribuna, saudando o Presidente, os demais 
vereadores e as pessoas presentes. Com relação ao projeto de redução de horário, 
comentou que ele sempre teve opinião própria, não queria revolta das pessoas em 
relação a sua decisão, mas sabe que isso irá acontecer, pois não há como agradar a 
todos nessa situação. Frisou que o Prefeito enviou o projeto, os vereadores analisaram 
em conjunto a matéria, mas ele votará pela sua própria conclusão. Quanto ao atraso, 
também pediu desculpas, pois combinaram de chegar em torno de quatro horas, para se 
reunirem, mas houve atrasos e isso não aconteceu. Quer ele estar sempre cedo nas 
segundas-feiras aqui na Câmara e pretende logo colocar um projeto: “vereador todos os 
dias na Câmara”, projeto ao qual conta com o apoio dos demais vereadores. VEREADOR 
RENATO (PP) usou a tribuna, saudando o Presidente, os demais vereadores e as 
pessoas presentes. Também se referiu ao atraso de hoje, dizendo que devemos tentar 
solucionar esse problema, com esforço de todos os vereadores, para que isso não torne 
ocorrer. Agradeceu a presença do Senhor Martinho nessa sessão, sendo sempre bem-
vindo a esta Casa. Referiu-se a chegada dos micro-ônibus, que será de grande 
importância para os nossos alunos, que terão um transporte melhor, parabenizando o 
Executivo e a Câmara, pela aprovação, por esta conquista. Convidou as pessoas 
presentes que continuem vindo assistir as sessões da Câmara, não somente hoje porque 
há essa matéria polêmica, já que o trabalho dos vereadores é publico e não farão nada 
escondido do povo. VEREADORA ROSA (PMDB) usou a tribuna, saudando o presidente, 
os demais vereadores e as pessoas presentes. Enfatizou a importância da presença da 
comunidade nas sessões, seja quando há projeto importante ou não, sendo uma 
satisfação para os vereadores quando a Casa está cheia. Comentou que hoje está aqui 
pela terceira gestão, pretende fazer um bom trabalho, apoiando o que considera bom para 
o povo, para o nosso Município, cidade e interior, independente de quem será favorecido 
ou não, para que a comunidade mais tarde não se envergonhe do que estão os 
vereadores aqui fazendo. Agradeceu o convite da turma do terceiro ano da Escola 
Estadual J.J. de Andrade para a formatura sexta-feira. Em nome da sua afiliada Natan, 
parabenizou todos os formandos, solicitando que continuem estudando, algo importante 
para a vida das pessoas. Encerrou agradecendo a presença de todos, Secretários e 
comunidade. O PRESIDENTE IVAN usou este espaço para agradecer a presença do 
Senhor Martinho, da Empresa DOMAR, que está hoje visitando a nossa Casa. 
Parabenizou os alunos do terceiro ano da Escola J.J. de Andrade, que se formaram na 
sexta-feira passada, cerimônia na qual ele não teve condições de chegar no início, mas 
esteve presente, prestigiando esses alunos, que devem continuar os estudos, seguindo 
suas formações profissionais. Agradeceu o convite do Secretário da Administração e da 
Emater para participar da reunião da CEEE que houve hoje na comunidade da Invernada 
dos Abreus, muito válida, para ser tratado sobre a constante falta de energia elétrica na 
região, com a presença de representantes da CEEE, responsáveis pelo programa Luz no 
Campo. Frisou ser uma satisfação, pois oitenta e três por cento do “Luz no Campo” foi 
concretizado no Município, faltando pouco para se totalizar. Acrescentou que o Vereador 
Ilo também este presente nessa reunião, onde a intenção era se reunir para tentar 
melhorar o fornecimento de energia, compromisso assumido pela CEEE, prevendo 
soluções breves nesse sentido. Considerou válida essa iniciativa da Prefeitura, da Emater 
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e da própria CEEE. Encerrado o período oratório passou-se à ORDEM DO DIA, onde 
foram discutidas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições, dirigidas ao 
Executivo Municipal: INDICAÇÃO Nº 001/09 DO VEREADOR JORGE – indica ao 
Executivo Municipal, no sentido de que seja providenciado roçadas nos dois lados da 
estrada, desde a entrada que dá acesso a casa da Nadi, passando pela Cachoeira do 
Roque até a saída da Estrada Geral. Justificativa: Encontra-se bastante fechada, 
dificultando a passagem de dois carros, inclusive na Festa da Uva , os visitantes poderiam 
apreciar o local e seria importante estar acessível.INDICAÇÃO Nº 002/09 DO 
VEREADOR JORGE – indica ao Executivo Municipal, no sentido de que seja 
providenciado pintura de faixa de pedestre no centro do município, nos seguintes locais: 
em frente Á igreja católica, passando pela Câmara de vereadores; em frente ao posto de 
saúde, passando a praça; em frente ao Banrisul , acesso à Brigada Militar; em frente ao 
colégio J.J de Andrade acesso à praça; em frente ao hotel Baronense, acesso à praça; 
em frente ao mercado Santa Rita acesso à praça; em frente à oficina do Valdir acesso ao 
acessório; em frente ao Sicredi acesso à casa do Sr.Francisco; em frente à Prefeitura 
acesso ao antigo prédio do Mercado Santa Rita. Após foram discutidos e votados os 
seguintes projetos, oriundos do Executivo Municipal: PROJETO DE LEI No 0044/08, 
oriundo do Executivo Municipal, que autoriza o poder Executivo Municipal a proceder à 
contratação de pessoal por prazo determinado para atender necessidade de excepcional 
interesse público e dá outras providências, foi aprovado com as seguintes emendas, que 
também obtiveram aprovação unânime:  EMENDA 01 DA MESA DIRETORA -  Altera o 
Art. 1º, que passa a ter a seguinte redação: Art. 1º - Fica o Poder Executivo Municipal 
autorizado a contratar, nos termos do Artigo 37, IX, da Constituição Federal, pelo prazo de 
02 (dois) meses, prorrogáveis por 01 (um) mês, se necessário, em razão de excepcional 
interesse público, servidor em quantidade, função, e vencimentos a seguir discriminados,  
para atender ao convênio PRADEM: 
 

FUNÇÃO 
 

CARGA HORÁRIA 
SEMANAL 

 
VAGAS 

 
VENCIMENTOS 

MENSAIS 

 
PRAZO 

 

 
VIGIA 

 
40h 

 
01 

 
R$495,58 

 

 
01/01/2009 até 

28/02/2009 

 
EMENDA 02 DA MESA DIRETORA - Altera o § 2º, que passa a ter a seguinte redação: § 2º - 
A contratação está condicionada aos seguintes requisitos: a) limitar o exercício da função à 
vigilância da Escola E.E.M. J.J. de Andrade; b) estar inscrito na Secretaria Municipal de 
Educação; c) ter a qualificação exigida para o cargo. EMENDA 03 DA MESA DIRETORA -  
Acrescenta o §1º ao Art. 1º, com a seguinte redação: § 1º - O contratado submeter-se-á ao 
regime estatutário. PROJETO DE LEI N° 0047/09, oriundo do Executivo Municipal, que 
autoriza o Poder Executivo Municipal a repassar ao CENART valor doado pelo instituto 
ARACRUZ e dá outras providências, foi aprovado com as seguintes emendas, que também 
obtiveram aprovação unânime: EMENDA 01 DA MESA DIRETORA - Altera o Art. 1º, que 
passa a ter a seguinte redação: “Art. 1º. Fica o Poder Executivo Municipal autorizado a 
receber doação, em espécie, no valor de R$ 1.000,00 (hum mil reais) do doador Instituto 
Aracruz Bem de Raiz, com os seguintes encargos: I - Destinar o recurso para o patrocínio do 
Projeto Arte em Cena (CENART);   II - Divulgar o apoio financeiro recebido por meio de 
inserção da logomarca do Instituto no material de divulgação do evento. EMENDA 02 DA 
MESA DIRETORA - Altera Art. 2º, que passa a ter a seguinte redação: “Art. 2º. Para o 
cumprimento do encargo descrito pela inciso I do artigo anterior, o Poder Executivo fica 
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autorizado a abrir crédito adicional no valor de R$1.000,00 (hum mil reais), com a seguinte 
classificação, e de acordo com o documento anexo (Doc.01): Orgão: 05 - Secretaria de 
Educação - “Unidade: 02: Despesas Não-Computáveis; Proj./Ativ.: 2.001 Supervisão 
Coordenação atividade departamento.“Elemento de Despesa: 97  2.122.0049  - 
3.3.50.43.00.00.00.00.0001.000000 Subvenções Sociais”. EMENDA 03 DA MESA 
DIRETORA - Altera a ementa que passa a vigorar com a seguinte redação: Autoriza o Poder 
Executivo Municipal receber doação dos Encargos  e Repassar ao Cenart o Valor doado Pelo 
Instituto Aracruz e dá outras providências. Após, foi em votação a  EMENDA Nº 01 DA MESA 
DIRETORA AO PROJETO DE LEI Nº 001/09, que: 1) altera a redação da EMENTA, que 
passa a vigorar com a seguinte redação: Estabelece a redução da carga horária dos 
servidores do Poder Executivo Municipal que indica e dá outras providências. 2) Altera a 
redação do Art. 1º, que passa a vigorar com a seguinte redação: Art. 1º - Fica estabelecida a 
redução da carga horária dos servidores do Poder Executivo Municipal para 30 (trinta) horas 
semanais, com expediente de segunda à sexta-feira, de 06 (seis) horas diárias, ininterruptas, 
das 08h às 14h. JUSTIFICATIVA: Conforme projeto original, ficam condicionados ao horário 
reduzido todos os servidores municipais, exceto  os do Posto de Saúde. Dessa forma estão 
incluídos também os servidores do Legislativo Municipal. Com a emenda, os servidores da 
Câmara ficam excetuados da redução de horário em tese. Foi a emenda aprovada por 
unanimidade. Foi então posto em votação a EMENDA 01 junto com o  PROJETO DE LEI 
No 001/09, oriundo do Executivo Municipal, que estabelece a redução da carga horária dos 
servidores públicos municipais, sendo rejeitado por 3 à 5 votos contrários dos vereadores 
Abílio, Ilo, Rosa, Jorge e Álvaro.Encerrada a Ordem do Dia, foi passada palavra aos LÍDERES 
DE BANCADA. VEREADOR RENATO, líder do PP, usou seu espaço para lamentar por ter 
sido frustrada a esperança dos servidores, mas analisou que a redução de horário seria por 
pouco tempo, um mês e pouco, somente como forma de experiência. Na sua opinião, deveria 
se tentar, para assim saber se será bom ou ruim, entendendo que o povo do interior ganharia 
com isso, pois teria duas horas a mais quando viriam ao Centro para seus afazeres. Porém, 
se os colegas acharam que não seria bom, respeita a opinião deles, são em nove e a decisão 
é por maioria. Esperava que o projeto fosse aprovado, foi uma matéria polêmica, que veio 
entre tantas outras matérias que estão na Casa, ressaltando que ele imaginava que no início 
seria calmo, iriam devagar, porém o Prefeito enviou uma imensidade de projetos para análise, 
mas irão aos poucos se adaptando a esse trabalho. VEREADOR ALVARO, líder do PT, usou 
a palavra para comentar que na primeira sessão já se depararam com o projeto de redução 
de horário, matéria que deveria primeiro ter sido discutida entre os vereadores e o Executivo, 
para se evitar essa polêmica, não necessitando passar pela Câmara, podendo o Executivo 
fazer essa medida por Decreto. Frisou que ele foi contra, porque votará sempre respeitando a 
opinião do povo, não será contra aqueles que lhe colocaram aqui, que na maioria se 
mostraram contra essa redução de horário. Primeiramente foi contra porque o Executivo não 
demonstrou em números o benefício, onde haveria economicidade e quanto seria essa 
economia. Frisou que para o próximo ano quem sabe poderemos fazer essa experiência, mas 
hoje o povo quer ver os servidores trabalhando, oito horas ou até mais. Reuniram-se antes da 
sessão, conversaram, cada um teve sua opinião, e pela votação, notou-se que a maioria dos 
vereadores achou que seria melhor manter o horário atual. VEREADOR OSMAR líder do 
PTB, usou seu espaço para frisar que não há como demonstrar números, se seria essa a 
oportunidade de analisar, em forma experimental, qual a economia que daria a redução de 
horário, nesse curto período de menos de dois meses. Analisou que o pessoal da 
Administração esteve aqui à tarde, para conversar sobre o projeto, porém, se é para ser um 
trabalho em conjunto, gostaria que o Prefeito estivesse presente nessas reuniões para 
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também opinar. Gostaria que tivesse sido dado oportunidade para ser feita essa experiência, 
quando então poderíamos saber se é realmente econômico, quais os resultados. VEREADOR 
ALVARO solicitou a palavra, e lhe foi concedida, para acrescentar que, se quiserem lhe 
convencer, tragam bases concretas. Ressaltou que, se em campanha o Prefeito e Secretários 
pregassem nas casas que fariam essa redução de horário, certamente perderiam as eleições. 
VEREADOR JORGE, líder dos DEM, lembrou que após as eleições foi feito horário das sete 
à uma hora e não necessitou passar pela Câmara e agora, na primeira sessão, receberam 
esse projeto, mas não relataram qual seria a economia, onde geraria economicidade. Frisou 
que o povo não é favorável a esse horário e eles não têm como ir contra a comunidade. 
VEREADOR OSMAR solicitou a palavra, e lhe foi concedida, para perguntar ao Vereador 
Jorge se, ao consultar a comunidade, o referido vereador explicou todos os pontos negativos 
e positivos dessa iniciativa, ou se colocou como opositor. Lembrou que o Vereador Jorge já foi 
Secretário de Obras, tem experiência nessa questão, e deve saber que seis horas bem 
trabalhadas valem mais que oito horas mal trabalhadas, sem contar a diminuição das 
despesas. VEREADOR ILO, líder do PMDB, fez uso da palavra para dizer que desde o início 
teve sua opinião formada sobre essa questão da redução de horário, dizendo que os 
servidores pressionaram bastante pela aprovação, mas a comunidade discorda disso, 
inclusive hoje ele esteve na reunião da CEEE no interior do Município e o povo perguntava se 
com a diminuição do horário também diminuiria o salário dos servidores, e se mostravam 
contrário a essa iniciativa. Perguntou por que o Executivo só fez isso depois das eleições, não 
antes? Disse que ele votou contrário pelas pessoas que não concordam com essa iniciativa. 
O PRESIDENTE IVAN usou este espaço para frisar que ele não pode dizer que o Executivo 
não procurou esta Casa para conversar sobre o Projeto, pois se prontificaram e inclusive 
estiveram na Câmara, citaram a economicidade, acrescentando que, pelas informações dos 
órgãos de Assessoria da Câmara, o Executivo não poderia fazer esse ato por Decreto, 
havendo necessidade de passar pela Câmara. Frisou que há diversos pontos, mas a opinião 
da comunidade conta muito nessas questões, analisando que economia é válida e poderá ser 
novamente estudado em outra oportunidade, quem sabe para o próximo ano. Colocou em 
Plenário a sugestão de análise dos projetos em conjunto todas as segundas-feiras, às 
dezessete horas e trinta minutos, para que não atrase o início das sessões ordinárias, sendo 
aceito por todos os vereadores.  Nada mais a tratar, determinou encerrada a presente sessão, 
convocando os vereadores para a próxima, dia dezenove do mês em curso, na mesma hora e 
local.  
 

Sala de Sessões, 12 de janeiro de 2009. 
 

ALVARO DUARTE DA SILVA      IVAN CARLOS TEJADA PACHECO 
1º Secretário                        Presidente 


